
ATTENTION Rectification & changement ! 
Le Dimanche 8 juin jour de Pentecôte où l’église sera « assiégée » par le vide grenier , 

la messe de 10h30 sera donc déplacée à Veyrier du Lac ! (Celle de 9 h reste à Bluffy) 

La messe de la veille le 7 juin est maintenue à Veyrier à 18h30 

Carnet paroissial 

Baptêmes: Adèle et May DEGOMME samedi 07 juin à St Germain à 10h, Brune BADE, 

samedi 07 juin à St Germain à 11h, Achille COLOMB-GROS-PENNICHARD samedi 14/ 

juin à St Germain à 10h30 

Mariage de Alexandra CLOEDT et Marco d’AMDRA samedi 07 juin à St Germain à 10h30 

PRESTOZ Roger et Aline NIEDZWIEDZ, samedi 14 juin à 15h30 à St Germain 

Kimberley DEHU et Paul-Edgar FLAMBERT samedi 14 juin à 15h à Veyrier 

Réunion de l’EAP mercredi 18 juin 2025 

Cette semaine nous prions pour : Bernard CARRAZ, Agnès CONDAMIN et sa famille, 

Paulette CUNIN, Pierre DAFFARA, Geneviève DELOULME, Geneviève & Edouard 

FAVROT, le Père Jacques FOURNIER, Madeleine REVET. Action de grâce pour Christiane 

BRUNEAU qui fête ses 90 ans, en union de prière avec son époux Alain décédé en 1997. 

 

Accueil maison paroissiale 
9 route des moulins 74 290 Menthon-St-Bernard 04 50 60 12 53 

Lundi de 14h à 18h Mardi de 9h à 12h 

Mercredi matin de 10h à 13h et de 14h à 18h 

Permanence d’un prêtre 

Lundi de 14h à 17h et Mercredi de 9h30 à 11h30 

st-germain-du-lac@diocese-annecy.fr 

L’echo de Saint Germain du lac 
7-8 juin 2025 

 
Pentecôte 

La Pentecôte nous intéresse car elle traine avec elle son fameux lundi... de Pentecôte ! 

Mais il s’agit d’abord d’une fête juive célébrée cinquante jours après la Pâque, ("Pentecôte" 

vient du grec "pentēkostē" qui signifie "cinquantième) il s’agit de commémorer le don du 

décalogue, ces 10 paroles de Vie, données à Moïse. Cette fête marquait à l'origine le début 

des moissons. Pentecôte est aussi une fête chrétienne qui célèbre la irruption de l’Esprit- 

Saint au cour des apôtres de Jésus-Christ, cinquante jours après Pâques. Voilà une fête 

associée à la lumière, au feu et à l’ivresse divine. 

La "pente-côte" nous fait rentrer dans la métaphore ! C’est le chemin qui est en pente liée à 

l’ascension qui nous emmène à la compréhension plus profonde de la foi et de l'illumination 

spirituelle apportée par le Saint-Esprit.. 

La côte, évoque une marque ténue au bord des mers, un horizon immense et profond qui 

révèle la grâce divine et cette magistrale ouverture aux croyants par la venue du Saint- 

Esprit : tous sont invités à explorer la nouvelle dimension de la foi. Que les croyants et les 

femmes et hommes de bonne volonté gravissent cette pente vers une lumière divine et 

découvrent de nouvelles côtes spirituelles, éclairées par la présence du Saint-Esprit. 

Hier, tous les témoins de Pentecôte étaient hors d’eux–mêmes et perplexes et se disaient 

les uns aux autres : Que veut dire ceci ? Mais certains se moquaient ouvertement, ils 

disaient : « Ils sont pleins de vin doux ! » Faut-il confondre le souffle de Pentecôte avec les 

effets du vin doux (Actes 2,13).Le chemin est risqué car la sobriété vaut mieux que l'ivresse 

et il est préférable de ne pas confondre drogue avec la foi et conclure comme Marx : « La 

religion est l’opium du peuple. » Alors nous te demandons, Seigneur, l'ivresse légère, qui 

nous transporte en ballon jusqu'au ciel de tes annonciations et de tes bénédictions (). ... 

Nous te demandons cette légère ivresse pour tous ceux qui nous entourent, famille, amis, 

collègues de travail, voisins, dans notre pays, dans notre paroisse. Et même dans notre 

monde et parmi les nations. Nous préférons cette ivresse légère cette douce folie plutôt 

que la folie meurtrière des tyrans de tous bords ! F Thierry Mollard osfs 

Extrait de Dumas, André, Cent prières possibles, Vanves : Cana, 1991, p.132-133. 
 

 

 

 

 

 
HORAIRES DES 

MESSES 

Semaine 

 
Mardi 18H30 Menthon 

maison paroissiale 

Mercredi 8H30 

Veyrier (sacrisitie) 

Jeudi 8H30 

St Germain (oratoire) 

Vendredi 15H00 

EHPAD à Veyrier pour 

les résidents 

 

Samedi 7 juin 

18H30 Veyrier 

 

Dimanche 8 juin 

9H00 Bluffy 

10H30 Veyrier 

 

Dimanche 15 juin 

10H00 MENTHON 

 
ADORATION 

 
Mercredi 18H30 à 

19H30 à Veyrier 

(sacristie) sauf 

vacances scolaires 

mailto:st-germain-du-lac@diocese-annecy.fr


 

Pèlerinage des pères de famille 

Jeudi 3 juillet 19H , vendredi 4, samedi 5, dimanche 6 matin 
Le principe : Marcher entre l’abbaye de Tamié et la Visitation en deux étapes (27 et 22km) sur de magnifiques chemins ruraux, 

dans des paysages propices à la contemplation, et terminer par une nuit d’adoration à l’évêché. Clôture à la messe paroissiale 

le dimanche matin à la Visitation. Possibilitéde participer à une seule des deux étapes pour ceux qui ne peuvent se libérer les 2 

jours. Pour des informations et/ou votre participation au pèlerinage, merci d’écrire à: pelerinagedeshommes74@gmail.com 

Contacts 
Père Thierry Mollard : 0616706882 - mothy@laposte.net 

Père Stéphane Raux : 0624457877 - straux@laposte.net 

Père Maurice Riguet : 0785362758 - mauriceriguet0@gmail.com 

Père Olivier Fleau : 0663247313 - p.o.fleau@diocese-annecy.fr 

Père Bruno Lecoin : 0684814514 - brunolecoin@yahoo.fr 

Pour recevoir par mail l’écho de St Germain, s’inscrire sur le lien suivant http://infolettre.cla.fr/ ou sur le site 

https://www.diocese-annecy.fr/st-germain rubrique paroisse lettre info 

Réouverture de l’église de Menthon Saint Bernard. 

 
Que serait Menthon sans saint Bernard, saint patron de cette église qui borde l’axe du village ? À quoi ressemblerait la place 

centrale de Menthon sans cette implantation familière depuis 1846-47, construction sur les vestiges d’une église romane ? 

L’église, est d’abord lieu de vie. Pendant deux ans, beaucoup avait les yeux rivés sur elle se demandant quand ils pourront 

enfin y pénétrer à nouveau. Ca y est, le temps est venu de la réouverture ! Ce lieu de vie s’ouvre à nouveau, à chacun, 

quelque soient ses croyances. Si le château de Menthon est l’un des joyaux architecturaux savoyards, l’église rénovée se 

présente comme un bijou et une merveille pour nous enchanter. Ces jours qui viennent seront l’occasion pour chacun de se 

faire une idée de plusieurs années de travaux ! M. Thomas Bricheux, architecte du patrimoine, en charge de cette rénovation, 

s’exprimait ainsi : « on travaille sur des édifices qui nous dépassent par toute leur histoire. Il y a l’histoire des personnes qui, 

dans une église, ont été baptisées ou se sont mariées. Forcément, j’interviens en tremblant, avec beaucoup de respect pour 

tout cela, pour toute cette histoire. Et puis aussi ce que sera cet édifice, ce qu’il va encore continuer à vivre. Que déjà, il soit 

harmonieux : c’est ce qu’on travaille avec les restaurateurs. : « équilibrez bien les choses pour que ce soit harmonieux. » Ce 

sont les talents de chacun qui vont faire arriver à cela. » Et Monsieur le maire de souligner pour ce projet une 

« unanimité, certains, plus pour le patrimoine, d’autre pour l’Église en tant que lieu de foi ... Et curieusement, je n’ai pas 

entendu de critique. » Que tous se sentent accueilli en cette église, pour un baptême, la communion, un mariage, une 

sépulture, une visite, un refuge pour se recueillir quand le besoin s’en ressent et un symbole de protection universelle. 

Que ces jours de réouverture soient l’occasion donnée à chacun, de communier à l’harmonie restituée du lieu ! De remercier 

celles et ceux, des divers corps de métier, qui ont mis de leurs talents mais aussi de leur passion pour une rénovation 

harmonieuse et équilibrée ! Les rendez-vous vont se succéder : Jeudi l’église sera présentée aux donateurs, vendredi elle 

sera ouverte à tous pour une présentation circonstanciée, et dimanche nous célébrerons la Trinité, la Saint Bernard et la 

réouverture de l’église ! Messe à 10h suivie d’un pot de l’amitié dans les jardins de la maison paroissiale. 

 
Message de Léon XIV aux évêques de France 

 
Le pape Léon XIV a adressé une lettre aux évêques de France et à tous les fidèles, à l'occasion du centenaire des 

canonisations du curé d'Ars, de sainte Thérèse de Lisieux et de saint Jean-Eudes. Une belle méditation sur ces trois saints et 

un bel encouragement pour devenir plus missionnaires à leur suite. Je suis heureux de pouvoir m’adresser pour la première 

fois à vous, pasteurs de l’Église de France et, à travers vous, à tous vos fidèles alors qu’est célébré, en ce mois de mai 2025, 

le 100ème anniversaire de la canonisation de trois Saints que, par la grâce de Dieu, votre pays a donnés à l’Église 

universelle : Saint Jean Eudes (1601-1680), Saint Jean-Marie Vianney (1786-1859) et Sainte Thérèse de l’Enfant-Jésus et de 

la Sainte Face (1873-1897). En les élevant à la gloire des autels, mon prédécesseur Pie XI souhaitait les présenter au Peuple 

de Dieu comme des maîtres à écouter, comme des modèles à imiter, et comme de puissants soutiens à prier et à invoquer. 

L’ampleur des défis qui se présentent, un siècle plus tard, à l’Église de France, et la pertinence toujours très actuelle de ses 

trois figures de sainteté pour y faire face, me poussent à vous inviter à donner un relief particulier à cet anniversaire. (…) C’est 

pourquoi je forme le vœu que ces célébrations ne se contentent pas d’évoquer avec nostalgie un passé qui pourrait 

sembler révolu, mais qu’elles réveillent l’espérance et suscitent un nouvel élan missionnaire. Dieu peut, moyennant le 

secours des saints qu’Il vous a donnés et que vous célébrez, renouveler les merveilles qu’Il a accomplies dans le 

passé. Sainte Thérèse ne sera-t-elle pas la Patronne des missions dans les contrées mêmes qui l’ont vu naître ? Saint 

Jean-Marie Vianney et Saint Jean Eudes ne sauront-ils pas parler à la conscience de nombreux jeunes de la beauté, 

de la grandeur et de la fécondité du sacerdoce, en susciter le désir enthousiaste, et donner le courage de répondre 

généreusement à l’appel, alors que le manque de vocations se fait cruellement sentir dans vos diocèses et que les 

prêtres sont de plus en plus lourdement éprouvés ? Je profite de l’occasion pour remercier du fond du cœur tous les 

prêtres de France pour leur engagement courageux et persévérant et je souhaite leur exprimer ma paternelle 

affection. 

Retrouvez l’intégralité du message sur le lien suivant https://www.diocese-annecy.fr/actualites/message-de-leon-xiv-aux- 

eveques-de-france 
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